
議会運営委員会協議結果

日時：令和３年５月１９日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時１７分

場所：委員会室

１．会議規則改正に伴う環境整備について

 【小野田靖局長】別添資料のとおり、５月１２日（水）から５月１８日（火）まで、意見募集した

結果は、別紙資料のとおり。原案以外のところで代表的なものとして、４番、５

番、９番。反対は１３番で１件、全体として、１３番を除き、大きな方向性とし

て反対される方はいなかった。ご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】ただ今の説明のとおり、概ね賛成の意見でしたので、このルール化について、

申合せ事項として進めていきたいが、ご意見をお願いします。 

【中川健一委員】５番は文言修正、公務よりも子育ての優先を考えるということなので、コンセプ

トの変更、議員の働き方を問うているから、次元の違う異論だと思う。６番は原

案の改善、仕組みつくりでサンカク、９番はしばらく検討すべきという意見、１

０番は議会ホームページだけだと説明がわからないと言っている、１２番は不妊

治療など考えてないことがどうかという意見、１３番は反対、１５番は議員だけ

特別、こうした意見がある中、今のまま進めるということはあり得ない。

【竹内功治委員長】他のご意見はありますか。

【嶋崎昌弘委員】行政のパブコメに比べ、１週間で１６件の意見がきたということは、議員に対し

て、待遇改善をもう少し考えたらどうかということ。原案に反対ではないが、急

がず、議長の諮問で検討すべき。

【竹内功治委員長】他のご意見はありますか。

【坂井美穂委員】今回のルールは、あくまで議会内の相互理解でやるものだが、それがアンケート

対象者には理解しづらいのではないか。不妊治療やオンライン会議など、今後も

検討し加筆していくことが理解してもらえれば、返答もよくなっていくのではな

いか。丁寧に説明していけば、理解が得られる範疇だと思う。

【竹内功治委員長】他のご意見はありますか。

【石川英之委員】多くが賛同ということを踏まえれば、これで進めていけばよい。今後、不具合が

出れば、改善していけばよい。税金を使ってといものではなく、勘違いしている

ところもあるのではないか。原案のとおり決めればよいと思う。

【竹内功治委員長】他のご意見はありますか。

【小出義一委員】概ね後押ししてくれる意見が多かった。いろんなご指摘を踏まえ、やりながら考

えていくということで、進めていけばよいと思う。

【竹内功治委員長】多かった意見として、ルール化をした上で、今後改善していけばというものな

ので、それで進めてよいか。

【中川健一委員】現行案に対して、２人から異論があり、もう少し時間をかけ、市民の理解を得な

がら、いくつかの検討事項もあるので、それを議論すべきと提案している。

【石川英之委員】意見の中に両極端な話がある。課題があれば検討すればいいし、もう少し話し合

えばよいが、検討のしようがないなら、これでよいのではないか。

【坂井美穂委員】一般企業や公務員との現状も踏まえ、整合性を図りながら、不妊治療のお休みや

オンライン会議をどうするかなどは課題としてとらえている。今回案は議員どう

しの相互理解での取り組みで、すべてを含めたルール化であれば話し合いが必要

だが、今回案では、特に心配される問題はないと認識している。心配されている

ことは、今後議会内で協議していく。

【竹内功治委員長】まずはルール化した上で、今後協議し、改善していくのではだめか。



【中川健一委員】もともと拙速な進め方に問題ある。市民の意見もあるように、もう少し時間をか

けていかないと市民の理解は得られない。市民の意見をなるべく取り入れて議論

していく。今すぐに決めないといけない理由はない。 

【嶋崎昌弘委員】時間を区切るなどして、市民の意見にも対応できるようにしていくべきです。

≪休憩≫

≪再開≫

【石川英之委員】協議に参加した議員の話しからも、加筆するものもあるようなので、議長に一任

しますが、もう一度話し合いをしていただきたいと思います。

【小出義一委員】走りながら考えてもよいと思うが、さらに話し合いの意見もあるので、議論して

いただければと思います。

【渡邉昭司議長】当初は、市議会として、案を公表することに意味があると考えていたが、議会内

のルール化なので、全会一致が望ましい。さまざまな意見がある中で、今日、決

めるのは難しいと感じている。

【竹内功治委員長】いろいろなご意見がありますので、今日のところは、ルール化せずに、議長に

お返しするということでよろしいですか。

          了承 

【竹内功治委員長】議会傍聴規則の改正について、お願いします。 

【中川健一委員】議会傍聴規則の改正について別紙のとおり提案します。これは、傍聴しやすい環

境づくりのためで、内容は、傍聴席の区分にベビーカーなどを加えることと、傍

聴人の定員に乳幼児を明確にすることです。また、規則改正に付随して、傍聴者

のベビーカーなどの置き場所や既存の会議室を授乳室兼多目的ルームへの変更に

ついても、検討して欲しいと思います。なお、改正案については、ルール化に合

わせて議論してもらえればと考えています。 

【竹内功治委員長】ただ今の提案に、ご意見ありますか。 

【石川英之委員】提案は分かりました。必要なことです。ルール化とは、別物ですが、セットで考

えればよいと思います。 

【嶋崎昌弘委員】確認ですが、会派に持ち帰るのか、ルール化と合わせて議論するのか、どうか。 

【石川英之委員】ルール化と合わせて考え、提案してもらい、それを会派へ持ち帰ることがスムー

ズではないか。

【竹内功治委員長】ただ今の提案で、よろしいですか。 

         了承 

２．議会選出各種委員の選任について（別紙資料１）

 【小野田靖局長】議会選出各種委員の選任について、充て職以外の審議会の委員を調整していただ 

きたいと思いますのでよろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】各会派の希望をお聞きします。 

≪休憩≫  

≪再開≫ 

 【竹内功治委員長】半田市都市計画審議会は、芳金秀展議員、坂井美穂議員、中川健一議員、小栗

佳仁議員、新美保博議員。半田市青少年問題協議会は、竹内功治。半田市地域

公共交通会議は、伊藤正興議員としてよろしいでしょうか。 

          了承 

３．特別委員会について（別紙資料２） 

【小野田靖局長】過去の特別委員会は別紙資料２のとおりです。今年の設置についてご協議いただ 

きたいと思います。 

 【竹内功治委員長】特別委員会について、まず、設置をするかどうか、ご協議をお願いします。 

≪休憩≫ 



≪再開≫ 

【竹内功治委員長】特別委員会は、常任の関係や視察ができるかどうかということもありますので、 

改めて、各会派に持ち帰り協議の上、６月８日（火）までに事務局へ報告する 

こととしてよろしいでしょうか。 

          了承 

４．閉会中の調査事項について（別紙資料３）

 【小野田靖局長】過去の常任委員会及び議会運営委員会の閉会中のテーマは、別紙資料３のとおり 

です。これらを参考にしていただき、テーマの設定をお願いします。 

【竹内功治委員長】各常任委員会のテーマは、初寄りが予定されていますのでそこで協議していた 

だき、６月４日（金）までに事務局へ報告することとしてよろしいでしょうか。 

了承 

【竹内功治委員長】また、議会運営委員会の調査事項テーマについて、各会派に持ち帰り協議し、 

６月４日（金）までに事務局へ報告することとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

５．費用弁償について 

予算  常任委員会：９０，０００円    議会運営委員会：４５，０００円

特別委員会：４５，０００円   （いずれも１人当たりの旅費：予算額）

【小野田靖局長】各委員会の１人当たりの費用弁償の予算額は、記載のとおりとなりますのでよろ 

しくお願いします。 

【竹内功治委員長】例年どおりで、この後開催される委員長連絡会議でも説明があると思いますが 

よろしいでしょうか。

          了承 

６．その他  

（１）議会運営委員会の開催について 

【小野田靖局長】６月９日は、６日の市議補欠選挙により、新たに議員が決まりますので、それに

伴い、常任委員会等の構成について、また、２４日は、第５回定例会について、

ご協議いただきたいと思います。 

【竹内功治委員長】ただ今、局長の説明がありましたが、これでよろしいでしょうか。 

【石川英之委員】新しい２名の方の協議は、ここでするのですか。 

【小野田靖局長】最終的には、議場になるが、新しい方が会派に所属するのか、無所属かというこ 

ともあり、議運で確認していただいた方がよいと思います。 

【竹内功治委員長】ただ今、局長の説明がありましたが、これでよろしいでしょうか。

         了承 

（２）全員協議会の開催について 

【小野田靖局長】６月２４日は、第５回定例会の議案説明で、時間は午後１時３０分から、場所は

全員協議会室です。なお、新市長から、冒頭、挨拶があると思います。

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりですので、よろしくお願いします。

         了承 

（３）議員勉強会について（別紙資料４） 

【渡辺昭司議長】年２回開催予定で講師謝金は１回 25,000 円プラス東京往復の旅費となっています。 

何か考えていることがありましたら議長まで申し出てください。

【竹内功治委員長】議長の説明のとおりですので、考えていることがあれば、議長まで申し出てく

ださい。 



【中川健一委員】いつまでに、言うのか。 

【竹内功治委員長】随時でお願いします。

（４）議会運営委員会懇親会の開催について 

【竹内功治委員長】新型コロナウイルス感染症のこともありますので、中止の方向で考えざるを得

ないと思います。状況が変われば別ですが、今後中止の方向で調整したいと思

いますがよろしいでしょうか。 

         了承

（５）議会事務局担当、事務分担について（別紙資料５）

【小野田靖局長】常任委員会、特別委員会、各種会議の担当書記を決定しましたのでよろしくお願 

いします。 

 【竹内功治委員長】局長から説明がありましたが、何か質問はありますでしょうか。

          なし 

（６）市政・市議会の概要について（別紙資料６） 

【小野田靖局長】「市政・市議会の概要」を別紙資料のとおりまとめました。皆さんが視察に行くと 

きに相手に渡したり、視察にお見えになった市に渡す資料になりますのでよろし 

くお願いします。なお、数値等が変動した場合は、随時修正いたします。 

【竹内功治委員長】局長から説明がありましたが、何か質問はありますでしょうか。 

         なし 

（７）知多南部議員交流会（旧２市３町議員交流会） 

【鈴木幸彦副議長】知多南部議員交流会（旧２市３町議員交流会）は、昨年度、半田市が当番でし

たが、コロナの影響で未実施のため、今年度も、半田市が当番になります。コ

ロナの状況も見ながら、開催の可否を考えていきますが、半田市が今年度当番

であることをご承知おきください。

【竹内功治委員長】副議長から説明がありましたが、今年度も半田市が当番ということで、ご承知

おきください。何かご質問はありますか。 

         なし 

（８）その他 

【鈴木幸彦副議長】例年行っています常任委員会対抗親睦ソフトボール大会は、副議長が担当とな 

りますが、新型コロナウイルス感染症のこともありますので、開催の可否を検

討していきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】副議長から説明がありましたが、この件はよろしいですか。 

         なし 

【小野田靖局長】皆さんに情報としてお伝えします。新型コロナワクチンの接種が拡大されるに伴

い、市職員の従事体制も増員します。保健センターのワクチン従事職員やコロナ

の本部職員の増員、また土日の出張予約、集団接種への従事、市役所への問合せ

対応など、規模を拡大し対応していますので、課長等への問合せの際に、不在と

なる場合がありますので、ご理解をいただきたいと思います。 

【渡辺昭司議長】報告になりますが、この議運後に委長連絡会議があります。その席で、議長の提

案として、緊急事態宣言中ということもあり、常任委員会は閉会中の調査事項だ

けの内容にさせてもらえないかということを議題として上げる予定なので、ご承

知おきください。 

【竹内功治委員長】ただ今、局長と議長から話がありましたが、ご意見はありますか。 

なし


